

CURSO DE ESPECIALIZACIÓN: ADMINISTRACIÓN DE TERRITORIOS INTELIGENTES

UNIDAD 1: ADMINISTRACIÓN DE TERRITORIOS INTELIGENTES ENFOQUES, BALANCES Y DESAFÍOS PARA LOS GOBIERNOS SUBNACIONALES

Segundo Trabajo: Discutir la dicotomía La Nueva Ciudad y La Ciudad Renovada en La Paz

Docente: Bernardo Fernández Telleria

Alumno: Bader Peña Chumacero

El tema a discutir plantea una dicotomía que ha sido muy debatida en los últimos años, especialmente en el ámbito del ordenamiento territorial. Y es que la ciudad de La Paz presenta una agresiva topografía que limita nuestras posibilidades de crecimiento horizontal. Esta limitante natural sumada al crecimiento desordenado y a la falta de planificación territorial nos obliga a plantear soluciones holísticas que recojan estas particularidades.

Desde mi punto de vista se deben complementar ambas posiciones, lo obvio parecería ser la construcción de una **Nueva Ciudad**, dadas las condiciones naturales mencionadas en el anterior párrafo, sin embargo no debemos olvidar el atractivo de nuestra ciudad con más de 450 años de historia, lo cual se ve reflejado en su arquitectura y su riqueza cultural y se constituye en un potencial turístico importantísimo. En este sentido podemos apostar por una **Ciudad Renovada** que revitalice estos espacios.

Se debe establecer una visión territorial de largo plazo para ser una ciudad “compacta, policéntrica e integrada”. Es así que el Gobierno Autónomo Municipal de La Paz propone esta visión a través de las Centralidades Urbanas. Las Centralidades son el modelo de desarrollo urbano sostenible y de gestión integral del territorio; son intervenciones de gran escala urbanas en las que se desarrollarán modernas infraestructuras, ecoeficientes e inteligentes, promoverán la desconcentración de servicios, la dinamización de zonas, la generación de nuevos espacios de desarrollo social y encuentro entre ciudadanos; reducirán las distancias y los tiempos de desplazamiento por la búsqueda de servicios sociales, administrativos, recreativos, culturales, educativos y hasta laborales. Las centralidades serán espacios en la ciudad donde se encontrarán espacios estratégicos a disposición de los ciudadanos. Las centralidades se constituyen en una estrategia que nos permitirá la formulación de una Agenda Urbana para La Paz en el marco de Hábitat III.

Estas centralidades urbanas permitirán:

- Acercar los bienes y servicios, administrativos, sociales, financieros, culturales, recreativos y esparcimiento a la vez que se desconcentra el centro urbano, histórico y tradicional.
- Fomentar la conservación del patrimonio natural, la protección de ecosistemas estableciendo mecanismos de adaptación y mitigación al cambio climático.
- Dar atención prioritaria a la innovación de nuevos espacios públicos para la convivencia urbana, a la creación de lugares versátiles, seguros, de bienestar, equidad e integración.
- Brindar una desconcentración de servicios multisectoriales, a través de los cuales se brinde una oferta planificada para la prestación de bienes administrativos (locales, gubernamentales y estatales) desarrollo humano, cultura, recreación y de esparcimiento entre otros.
- Transformar los espacios urbanos con potencial de Renovación, el diseño urbano, la arquitectura y la integralidad multisectorial, son parámetros para el desarrollo de una nueva agenda urbana.

De esta manera podemos fusionar ambos conceptos (**Nueva Ciudad y Ciudad Renovada**) apostando por una eficiente manera de encarar nuestro acelerado crecimiento.